

係に話題を移したいと思います。

生涯学習は、個人的な楽しみだけでなく、地域とつながったまちおこしとしても、大切だといわれています。

市長の平成五年度の施政方針に、自分達の足元を見つめ直す「地域学」を提唱されていますが、地域学と、生涯学習との接点についてお考えをお聞かせください。

「地域学」といふのは、特に学問として確立されていいるという

のではありませんし、学会などで定義づけられているわけでもありません。新津市を、すばらしいまちにしたいという素朴な願いから発想したものです。地域づくりと、地方の時代とか言っても、全

まちづくり入づくり

自分の生き方が他の人に喜びを与える、地域の活性化につながることができたなら最高ではあります。

司会・複本  
生測學習課長

佐久間 宏  
(元山之手第一分館長)  
小 黒 君  
(公民館運営審議会委員)  
石 井 智 裕  
(社会教育委員)  
大 竹 まり子  
(生涯学習推進委員)  
小 林 一 三



私の生涯学習

生涯学習って何だろう。「まちづくり・人づくり」というテーマについて、いろいろな立場の皆さんといつしょに様々な話題を交えながら生涯学習について考えてみました。

司会 最初に、「生涯学習」とい  
う言葉について、どんなイメージ  
を持つておられるか、また、ご自  
分にとつて生涯学習は何であるか  
について、お一人ずつお伺いした  
いと思います。

小黒 勧めをや  
めてから、ボー

自分の好きな趣味を楽しんでや  
人生に、一つか二つプラスするま  
のを学んでいくことだと理解して  
います。全国レクリエーション協会  
が東京にあったのですが、やは  
り、行くと楽しいし、生きがいに  
なります。これからも、健康な  
大事にして、自分の好きな道を続  
けて行きたいと思います。

「ものは、エレキギターを弾くこと

です。大学を卒業した時、もう、勉強は終わりだという人もいましたが、私は、生涯が勉強だと思っています。青年会議所に入つてからは、いつそう、ものの考え方方が変わりました。人生、金もうけだけではなく、社会とのかかわりがとても大切だということを、感じさせられました。今では、青年会議所の活動そ

# まちづくり・人づくり座談会

假  
上  
三  
鑑  
會

んの地域学構想  
とは、少し次元  
がちがいますが、  
私の住んでいる  
地域は、およそ、一三〇〇軒くら  
いありますようか。この地域を、  
まず、豊かにしたいと思います。  
これまで、様々なテーマで多くの  
講師からおいでいただきました。  
私は、皆さんのが帰るとき、下駄  
箱でのひと言を大事にしています。  
ここでは、「本音がさぐれる」と  
いましもうか、帰りぎわのつぶ  
やきが、次の計画に結びつきます。  
もうひとつ、紙一枚のプリントで

画一的な気がします。自分たちのまちは、他のまちとは違うのです。それぞれに個性を持っています。新津で言えば、花とか、鉄道、石油などのすばらしい素材があります。こうした地域文化をほりおこし、新津らしさを再発見して、まちの活性化につなげたいのです。幸い、新津市にはレベルの高い優れた人材が潜んでいます。こうした方々から、生

県のシルバーカレッジに入学して、広く県内のかたがたと交流を深め

心が強いのですから、高齢化社会にのりおくれては大変で、社会教育に関心をもつて人生をエンジョイしてきました。昭和五十九年ヨリしてきました。昭和五十九年から、公民館山手第1分館の役員をしてきましたが、昭和六十三年から二年間、分館長として、高齢者主体の講座を計画的に進めて、地域への還元を図ってきました。

生涯学習って何だろう。「土木について、いろいろな立場で題を交えながら生涯学習について、お一人ずつお伺いしたいと思います。

ちづくり・人づくり」というテーマの皆さんといっしょに様々な話で考えてみました。

小黒 勤めをやめてから、ボートしていた頃がありました。こんなことをしていたらダメになると思って、色々なことを始めました。

県の高齢者大学に通っています。これからも、毎年落第して、大勢の人とおつき合いをして行きたいと、考えていました。

自分の好きな趣味を楽しんでや  
人生に、一つか二つプラスするも  
のを学んでいくことだと理解して  
います。全国レクリエーション十  
会が東京にあつたのですが、やは  
り、行くと楽しいし、生きがいに  
もなります。これからも、健康を  
大事にして、自分の好きな道を続  
けて行きたいと思います。

**大竹** 今、子育ての真最中、そな  
に、園芸の仕事に追われて時間不  
足の毎日です。

だから、毎日の暮しの中でのほ  
かの人とのかかわりを大切にし、  
その中から自分を高め、リフレ  
ッシュできればと考えています。

ものは、エレキギターを弾くこと  
です。

大学を卒業した時、もう、勉強  
は終わりだという人もいましたが、  
私は、生涯が勉強だと思つていま  
す。青年会議所に入つてからは、  
いつそう、ものの考え方が変りま  
した。人生、金もうけだけではなく、  
社会とのかかわりがとても大切だ  
ということを、感じさせられまし  
た。今では、青年会議所の活動そ  
のものが、生涯学習だと思つてい  
ます。とてもよい勉強になつてい  
ます。

市長 生き生きとした生活は、生  
涯学ぶことからくると思います。

リーダーバンク制度も期待していま  
して、市民から、そのすばらし  
を知つてもらいたいと思います。  
「花」をとり上げていただ  
いて、私は、積極的に協力し  
ていきたいと考えています。これ  
から、私も、お互いに刺激・合  
意元のことを行なうべきだ  
ないと思つています。

**石井** 郷土愛というのは、みんな持  
つっていると思います。全国的の視  
野で新津を見直し、地域学習でこ  
だわった生涯学習を、展開してほ  
しいと思います。サークルがふる  
していくのは大変結構ですが、個々

文化を大切に考える必要があるります。そのためには、お互いに学び合ひ、交流しあう生涯学習が、とても重要で、このことがエネルギーになつて、話し合いが深まり、まちづくりにつながつて行くものだと思います。

きない状態です  
が、疲れをとる

石井　今は、毎日の商売に追わ  
思っています。  
石井　あれば、何でも学習になるんだ。  
日曜日になると、子供といっし  
に先生のところに通っています。  
自分からやろうとする意欲さ  
からいっしょに始めた「書道」。

自分の好きな趣味を楽しんでや  
人生に、一つか二つプラスするも  
のを学んでいくことだと理解して  
います。全国レクリエーション十  
会が東京にあつたのですが、やは  
り、行くと楽しいし、生きがいに  
もなります。これからも、健康を  
大事にして、自分の好きな道を続  
けて行きたいと思います。

**大竹** 今、子育ての真最中、そな  
に、園芸の仕事に追われて時間不  
足の毎日です。

だから、毎日の暮しの中でのほ  
かの人とのかかわりを大切にし、  
その中から自分を高め、リフレ  
ッシュできればと考えています。

ものは、エレキギターを弾くこと  
です。

大学を卒業した時、もう、勉強  
は終わりだという人もいましたが、  
私は、生涯が勉強だと思つていま  
す。青年会議所に入つてからは、  
いつそう、ものの考え方が変りま  
した。人生、金もうけだけではなく、  
社会とのかかわりがとても大切だ  
ということを、感じさせられまし  
た。今では、青年会議所の活動そ  
のものが、生涯学習だと思つてい  
ます。とてもよい勉強になつてい  
ます。

市長 生き生きとした生活は、生  
涯学ぶことからくると思います。